

あくね



12月
NO.213

楽しい冬休みに

子どもの健康管理



(戸外で元気な遊ぶ子どもたち=大丸裏のたんぼにて)

ソルトランヤードへの運行性の可能性があります。

寒さがきびしくなると、あまり

予防としては、つねに栄養を保
養に気をつけて、体の調子をとど
のえ、うがいを行なうことです。
インフルエンザは、伝染します。

活動はしなくとも、カロリーはなくさん必要になります。

十二月のことを節走（しわす）ともいわれ、どなたにも忙しい月です。

いというだけでなく、肺炎やじんじん炎などの余病をひきおこしやすいので、前もって、予防注射を受けすることが大切でしょう。

とることが大切です。また、野菜や果物なども、たくさん食べさせよるようにしてください。

市内の名小中学などは、十一月二十五日から、いっせいに冬休みに入ります。

このごろは、都会地農山村を問わず、女性がお酒を飲む機会が多くなつたようです。

元素、女性の方がお酒に強いといわれていますが、これはむしろ、ご婦人という立場から、酔って亂れることを警戒する心理的な強さからでしょう。

しかし、女性の体は男性よりアリケートにできているので、消毒の及ぼす影響は大きいと考えなくてはいけません。ことに乳のみ子のある方はじゅう分気をつけたいものです。

さてご婦人でも、年末年始には、このお酒をのむ機会が多くなりがちです。ふだんからたしなまれている方は別として、はじめてだったりすると、飲む要領がわからないので、さされるままにピッタをあげるといたへんなことになります。

おいしいと思っても、いそがず、ゆっくり、少しづつ飲むことがいちばん肝心です。また懶惰いしないために、あらかじめ腹ごしらえしておくとか、飲む前に、チーズや牛乳、ビタミン剤、メチオニン系の薬をのんでおくことも効果があります。

奈良酒けでも酔う人がありますが
こんな人は異常体質ですから、お酒
をすすめられても、はっきり断わつ
たほうがいいでしょう。

とくに、寒さもきびしくなり、かぜなどがはやる時期ですから、子どもの健康には、細心の注意が必要でしょう。

かぜは、万病のもとなどといわれて、いろいろな病気の要素をもつているのです。

かぜには、体の冷え込みや過労などからおこる普通のかぜと、イ

冬はとかく厚着をしやすく、その上、汗をかいたり、着がえをいやがりなどするので、不潔になります。

透明なガラスでも通りにくいものだそうです。

ですから、天気のよい日には、できるだけ戸外に出て、直接日差しにあたるようにしましょう。

学校とちがつて、家庭では、勉強の姿勢が悪くなったり、照明が不じゅう分だったり、テレビを長時間見過したりします。

22 日	冬至	18 日	農民祭	17 日	市P連議会	16 日	秋季清潔検査始まる	14 日	職業者献財伝達式	11 日	新生活運動協議会	10 日	定例教育委員会	8 日	青少年問題協議会
---------	----	---------	-----	---------	-------	---------	-----------	---------	----------	---------	----------	---------	---------	--------	----------

31	28	25
日	タ	日
大みそか	冬休み始まる	クリスマス
	第三十四回農委協会 保険・市県民納期 ご用納め	

また、子どもにとって、誘惑の多い、心のゆるみがちな時期で大から、かねてにまして、注意深い心のくばりと、豊かな愛情をもつて、子どもを導きましょう。



昭和三十九年もあとわずかで終り、そしています。どなたもこの一年を振り返り、感銘深いものがおありのことでしょう。

○十二月の健康

寒くなると外出もおづくらになります。部屋にとじこもりがちです。そこで、一酸化炭素による中毒事件が多くなります。

一酸化炭素の中毒は、まず頭がボーッとなり、気分が悪くなり、ハキ気がしたりします。

こんなときは、一刻も早く新鮮な空気を吸い、あまり体を動かさず、静かに寝ることです。もちろん、すぐ医者に見でもらいます。

冬になるとふえるのに、お子さまのヤケドがあります。ひどいになると命にかかる、かるくともみにくくあとが残ります。

ストラップ・コタツ・イロリなど

がりするものです。

薄子やふすまのつくり、張り

◎買物は早目に
大人の家庭はもちろん、小人組のところでも

に買っておきましょう。
もので、保存のきくものは、早目に貰うことです。もちろん、す

ぐそじのとき、家具類の配置をかえると、新しい年を迎えるとあります。ひどいのになると命にかかる、かるくともみにくくあとが残ります。

大みそかといふと毎年のことな

やみの一つでしょう。

新しい衣料を買う場合は、なるべく平日に用意したいのです。月はじめの方は値段も空目で、押しつまるにつれて値上

あまりあさやかな人工着色してあるものを買わないこと。寒くなつても食中毒はあるものと考えて、お忘れなく……。

大みそかといふと毎年のことながら、気ばかりあせつて、いらしゃがちです。そう急がないものは、適当に来年に回して、とりあえず新年を迎える準備から急いでください。どなたもどうぞよいお年をお迎えください。

くらしの シオリ

にじゅう分量をつけてください。

とくに、食料品は毎日毎日積上がりするものです。年末年始用のもので、保存のきくものは、早目に貰うことです。もちろん、す

ぐそじのとき、家具類の配置をかえると、新しい年を迎えるとあります。ひどいのになると命にかかる、かるくともみにくくあとが残ります。

正月は家族本位で

年末年始の生活を合理化

市や新生活運動協議会では、年末始の生活を合理化しようと、

つぎのとおり呼びかけています。

■「暴力追放」には、積極的に協力しましょう。

戸締り・鍵かけを実行し、火の用心をいたしましょう。

■「年会・年始会・七草など、その目的を考え、はでにならないよう

うにしましょう。

■「成人式には、はでにならない服装で、みんな出席しましょう。

■「煙突・煙道の手入れ

■「電気関係

■「消防器

■「石油など油類を取扱う場合に

は配線等はしないこと。また、ヒューズのかわりに、鋼線や鉄線など

を使用しないこと。

■「たばこ

明るい一家



心配ごと相談

十二月四日から十日までは、毎年全国に行なわれる「人権週間」

年末をむかえ、つきのことをお願いしていま

お知らせ板

年賀状は早く

阿久根郵便局では、年末をむかえ、つきのことをお願いしていま

年賀状は十二月二十

二日ごろまでお出しく

ださい。

市内あてと市外とに

わけ、できるだけ郵便局の窓口に

お出しください。

■小包やカレンダー・新聞雑誌な

どの第三種以下の郵便物は、十二月十五日ごろまでお出しください。

月十五日ごろまでお出しください。小包は、十二月十六日以降受

付けを制限することもあります。

■年末から年始に旅行されるご家庭では、郵便受箱がないので、年賀状を配達できない場合があります。ぜひ郵便受け口、または受箱を設けてください。

■大はからずつないで聞いてください。

一です。

みなさん、わたくしたちは、幸

福な生活を営むために、生命・身体の安全・思想の自由などの権利をもっています。

しかし、現実にはなかなかむづかしいことです。みなさまの周囲には、いろいろむづかしい問題があることでしょう。

何かお困りの方、あるいは心配ことはありませんか。市内には琴

平町に横田是さん、脇本に井上郷右衛さんが、人権擁護員としてお

いでになります。どうぞご遠慮なくご相談ください。

松くい虫の駆除

松くい虫は、十一月いっぱい

移動を停止し、来春二月ごろまで

越冬します。今まで徹底的に駆除す

れば、来春の発生をくいとめるこ

とができると思います。

■烟や山の仕事が一段落したら、つぎの点にご注意の上、徹底的に

松くい虫を駆除してください。

■駆除剤は森林組合に準備してあ

ります。無料で差し上げます。

■松くい虫の被害木だけでなく、

歳末募金に寄付

阿久根市役所の佐藤信義さんは六ヶ月前に、お金（一千一二〇円）を拾い、警察署に届けていました。

しかし、期限が過ぎても落し主があらわれないので、本人に渡されました。信義さんは歳末募金とその金額を社会福祉協議会に寄付くださいました。

市役所始め官公署のご用納めは十二月の二十八日です。しかし、郵便・郵便局・銀行など金融機関は、三十一日までつとめます。

ご用納めは二十八日

ア…ン…テ…ナ

★田代中工作室完成★

このほど、田代中学校の工作室ができあがりました。自動カンナ、旋盤、卓上ボールパン、グラインダーなどが揃い、今まで、廊下や土間で行なっていた技術課程も、勉強しやすくなりました。



★第2回市民運動会★

第2回市民運動会は、11月1日、阿中校庭で、行なわれました。A、B、プロツクに別かれて走り、Aでは阿久根校区Bでは山下校区が優勝しました。お年寄りの宝釣りなども行なわれました。

★柳さんの胸像除幕式★

柳庄右衛門さんの胸像は、11月11日お孫さん、たつ子さん（阿中3年）の手によつて除幕されました。

柳さんの功績をたたえるために、市が市立図書館の庭にたてたものです。

ア…ン…テ…ナ

